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В СРОК И ХОРОШО ЗАКОНЧИТЬ 
РЕМОНТ СТУДЕНЧЕСКИХ ОБЩЕЖИТИЙ

Фото Сапожникова

Студеит 306 гр. металлургического факультета Г. И. Ляшенко в механической 
мастерской. Он сдал уже три зкзамена к получил две отличные и одну хорошую опенку

ЭНЗАМЕНУЕТСЯ ПЕРВЫЙ НУРС

Создание хороших жилищных усло
вий для студентов зависит во многом от 
выполнения летнего текущего ремон
та общежитий. Поэтому задача состоя
ла в том, чтобы эту большую и ответ
ственную работу провести в летние ме- 
гяцы, хорошо подготовиться к началу 
учебного года,

Задача состоит в том, чтобы к концу 
августа закончить полностью ремонт и 
дать студентам возможность, с первых 
же шей учебного года, серьезно взять
ся за учебу. .

Однако печатаемый сегодня в нашей 
газете материал указывает на неудов-

• летворительный ход ремонта студен
ческих общежитий.

Сроки по важнейшим объектам сор-
• каны. Исключительно важным является 

ремонт крыш, а к этим работам ночему 
то все еще не приступали.

Каждый живущий в общежитии зи
мой ощущал неисправность работы ко
тельной. Но и здесь также не присту
пали к большой работе по ремонту 
теиловой сети и котельной.

Совсем неизвестно когда начнется 
ремонт кино-театра, йбт твердого мне
ния о д'ом, что и когда будет ремонти
роваться в столовых.

Больше того, перечнем работ не "уч- 
тены важнейшие объекты ремонта, 
как-то: достройка угольной ямы, работы 
пр тепловому хозяйству студгородка, 
ремонт помещений детских учреждений 

л  т. д..
Неподготовленность дирекции инсти

тута, и в первую очередь технической 
части во главе с главным инженером 
то в. Бмяшевым, к ремонту общежитий 
показывают и такие факты. До сих пор 
нет смет и проектов. Планы работ не 
составлен^, не существует твердо уста
новленных графиков. Работы ведутся 
самотеком. л ,,,

* Только 22 мая на совещании у глав
ного инженера тов. Емяшева были оп
ределены конкретные объекты ремон

та . Однако - это кабинетное распределе
ние не пошло дальше разговоров. Студ- 
городку все еще не отпущены ни день- 

* ги, \ни материалы.

На Пленуме профкома тов. Емящев 
заверил общественность, что все будет 
сделано в срок. Но этого мало. Надо 
сделать не только в срок, но хорошо 
и дешево.;

Практика прошлых лет, печальная 
практика недопустимой / «раскачки» 
вначале (результат неподготовленности) 
приводила к тому, что вся работа ско
плялась на последние ши августа и за 
несколько шей**до начала учебного 
года, а иногда и после начала учебного 
года, спешным норядком, кое как, за
канчивался ремонт общежитий. Это не 
должно повториться в этом году.

Состояние ремонта в студгородке на 
сегодня не дает оснований успокаивать
ся. Наоборот требуются немедленные 
меры и максимум внимания всей обще
ственности $  делу ремонта общежитий.

Заверения и хорошие постановления 
без проверки— двойной, повседневной—  
ничего не стоят. Это правило больше
вистского" руководства мы не дмжны 
забывать ни на одну минуту.

Задача всей общественности института 
состоит в том, чтобы Номочь дирекции 
в выполнении этой большой и ответ
ственной задачи, юмочь организовать 
соревнование за выполнение ремонта в 
срок и с. высоким качеством.

Десять часов утра. В коридорах Глав
ного здания пусто. Только перед неко
торыми аудиториями стоят кучки сту
дентов. Идут экзамены.

Ровно в десять, как было назначено, 
двери этих аудиторий закрылись за эк- 
заминаторами и первыми экзаменующи
мися.

Группа 120 электромеханического 
факультета сдает теоретическую меха
нику.

Времени на нодготовку, но свиде
тельству самих студентов, было доста
точно, и все же раздаются меланхолич
ные восклицания: «Эх, ещё бы один 
денек!».

Студенты с нетерпением ждут, когда 
выйдет первый экзаменующийся. Это 
тов. Подольский.

Наконец дверь открывается.
• —  Сколько?

—  Четыре.
Ожидающие своей очереди тихо взды

хают.

Выходит Чувашов. Он но лучи л «от
лично», подробно рассказывает, какие 
задавались вонросы, рисует тут же 
схемку.

Третьим появляется огорченный 
Зильберштейн.

—  Как?

Ярлыков и Оганян сообщают о по
лученных ими пятерках.

Настроение у экзаменующихся поды
мается...

Ч* * *

В 211 аудитории металлурги (213 
группа) сдают преподавателю тов. Пе
кину динамику. Сдающих экзамен 19 че
ловек, а преподаватель один. Дело по
этому подвигается медленно, но ожи
дающие не унывают!

У  студентов почт| именинное на
строение. Сегодня у них послерий эк
замен в этом семестре. 13-го группа уез
жает на первую практику в Днепро
дзержинск. Говорят они об этом с та
ким удовольствием и подъемом, словно 
собираются на веселую летнюю экскур
сию. «Хвосты» в группе ликвидирокшы 
и ничто поэтому не омрачает ближай

ш е г о  будущего...
* * •

Немецкий язык сдают одновременно 
две группы: 121— электромехаников и 
146— механиков.

В аудиторию входят по двое. Одна 
отвечает, другой обдумывает вопрос.

Остальные явно «скучают» и развле
каются по мере сил и уменья.

Преподавательница вынуждена по
слать одного из экзаменующихся, уз
нать в чем дело и предупреждает, что 
прервет экзамен, если не будет ти
шины.

СДАЮТ ЭНЗАМЕН'ПО ИСТОРИИ ВНП(б)
На ' гидротехническом факультете, 

для своевременной сдачи курса истории 
ВКП(б) дипломантами, установлены 
сроки, охватывающие период с 20 мая 
по 15 июня, и проведена запись всех 
студентов на определенные числа.

Д3| 77 дипломантов на 5 июня эк
замен по этому курсу сдали 14. Ше

стеро нолучили «отлично»: Володенков 
(уже защитивший диплом), Краснов, 
Мазил, Михайлов, Одинов, Зарубаев.

Студентам-гидротехникам необходимо 
брать пример с этих товарищей, чтобы 
сдать в срок и на «отлично» курс исто
рии ВКП(б).

ПЕТРОВ

ПОКАЗАТЕЛИ НАДО
Несколько  дней тому назад 

кончилась, экзаменационная сес 
на II курсе механического 
культета. Показатели сессии в 
лом не" плохие. Э то  видно на п 
мере 241 группы . В  прош лом  
местре группа имела сред! 
оалл ад , а после ликвидации 
Долж енности-3 ,6 . Результаты  
следних экзаменов значител 
лучш ие; средний балл равен 3 
причем 2 человека не сдавали 
уважительным причинам. В  а 
ный момент группа заним 
II м есто  по курсу .

Н екоторы е студенты  добились 
значительного успеха. В  прошлую 
сессию  в «группе ни один человек 
не имел среднего балла 5. Сей 
час их трое. Э то — комсомольцы  
Николай М ороз и Котельников 
(староста группы) и тов. Я хонтов . 
И00< т е Же комсомольцы  группы  (а 
их 20 человек) не играю т ведущ ей 
роли в учебе, как это го  мож но 
оыло бы ожидать. Т о , что  сред-

ЕЩ Е УЛУЧШИТЬ
ний балл у  ком сомольцев— 3,94 
против 3,8 у  несоюзной молодежи, 
то, что некоторые товарищ и (Дри- 
зо, Иофинов, Ф укс , ком сор г Ш а
гаева, Сарамотина и др.) подняли 
свою успеваемость до уровня 
ударников— очень хорош о. Н о  с 
д ругой  стороны , ком сом олец  К о 
ролев-'имеет „хвост*  за I кур с  по 
английскому язы ку и сейчас снова 
не сдавал 2 предмета (английский 
и теорию машин). Комсомольцы  
являются такж е обладателями и 
солидной части  неудовлетвори
тельных оценок— общ ее количест
во двоек 10, плюс 8 предметов, не 
сданных по различным причинам.

Сейчас груЬпа  ушла на прак
тику. Комсомольцы  должны в крат
чайший срок помочь отстающ им 
товарищам ликвидировать свою 
задолж енность и тем  самым вы
вести гр уп п у  на первое место.

Л. 3-Н

—  Тройка.
Зильберштейн машет рукой и сразу 

уходит домой. д

Так начался первый день экзаменов 
у первокурсников.

• 0. К-ва

РЕЗУЛЬТАТЫ АКТИВНОГО СОРЕВНОВАНИЯ
Закончены экзамены на IV курсе 

гирдотехнического факультета.
Лучших результатов достигли группы 

401 и 403. В этом им помогло социали
стическое соревнование.

По окончании первого семестра груп
пы 401 ш 403 заключили договор, обя
завшись иметь средний балл не ниже 4. 
Групна 401 грозила обойти 403 и от
нять у нее первенство (в прошлом се
местре группа 403 получила средний 
балл 4,45, не имела «хвостов» и была 
премирована, как одна из лучших в ин
ституте, путевками в дома отдыха).

В последнем семестре обе группы во
время сдали большинство заданий и хо
рошо подготовились к экзаменам, так 
что предсказать, «чья возьмет»— было 
трудно.

Благодаря ежедневному обсуждению 
полученных отметок, удач и неудач, ин

терес к соревнованию не проходил во 
все время сессии, что способствовало по
лучению высокого балла обеими груп
пами и высокому проценту хороших и 
отличных оценок: по 401 гр.— 91,8 и 
по 403— 93,7.

Победу все же приходится признать 
за группой 403, получившей и выше 
балл и не имеющей экзаменов, не сдан
ных по неуважительным причинам и 
сдавшей большее число экзаменов 
(6 против 5 у группы 401).

Правда, в гр. 401 больше отлични
ков— 5 (Ильин, Богданов, Лопатин, 
Огурцов и Смирнов), а в гр. 403— 3* 
(Першин, Патров и Скромный).

Успех группы 403 объясняется еще 
и тем, что номимо соревнования с «со
перниками», она, разделившись иа р е  
подгруппы, организовала соревнование
между ними. ПРЕТРИ ,



п и Н А Ж И н

О П Ы Т  ПО ЛЙИ Т.-М А С С О В О Й  Р А Б О Т Ы  
П А Р Т Г Р У П П Ы  К А Ф Е Д Р Ы  Г Р А Ф И К И

НЕОБЫЧНЫЕ ЗАСЕДАНИЯ НАФЕДРЫ
Чтобы  подвести  итоги  и повы

си ть  качество  индивидуального 
изучения материалов XV III съезда 
ВКП (б) на кафедре граф ики, мы 

"наметили три  темы  для разбора 
на заседаниях кафедры.

П редварительно кабинет основ 
марксизма-ленинизма снабдил нас 
литературой , так  что каждый член 
кафедры мог получить необходи
мый материал.

Члены  кафедры охотно  со гласи 
лись принять участие в этом  меро
приятии партгруппы .

П о  первой теме был заслуш ан 
доклад преподавателя Гуревича и 
подробный доклад  преподавателя* 
П опова о Красной  Армии . Д оклад  
был содерж ательны м  и вызвал 
больш ей патриотический  подъем  
среди присутствовавш их.

*  На последую щ их собраниях 
были заслуш аны  доклады  П р еп о 
давателей Вихляева об итогах 
д вух  пятилеток, Столярова и Гав 
рилова— о задачах III пятилетки, 
М еньш икова— о партийном  стро- Партгруплорг М. ГУРЕВИЧ

ЧТО МНЕ ДАЛА ПОДГОТОВКА К ДОКЛАДУ
М не выпала задача,— основы 

ваясь на материалах XVIII съезда 
ВКП (б), прочитать на заседании 
каф едры  граф ики доклад на те 
му: „С тал ин ско е  учение о го с у 
дарстве*.

Н ад  этой  тем ой  мне приш лось 
уж е нем ного  поработать в но
ябре 1936 года, когда я на засе
дании каф едры  делал доклад  о 
К онсти туции  С С С Р ,  сравнивая ее 
с кон сти туциям и  д р у ги х  стран.

П реж де всего я изучил о тчет
ный доклад  И . В. Сталина на 
X V III съезде , особенно остано
вивш ись на IV  разделе(„Н екоторы е 
вопросы  теории*). Э то т  историче
ский  д о кум ен т  был основой, на 
ко то рой  я п отом  базировал свой 
доклад.

П оп утн о  мне приш лось прочи
тать  внимательно, с  карандаш ом 
в руке, прочитанные уж е  ранее 
в г а з е т е  речи М . Калинина, 
К . Ворош илова, В. М олотова , 
Д . М ануил ьско го , А. Андреева, 
Л» Кагановича.

П о  воп ро су  о государстве  по
дробны й материал я нашел в 
к н и г е  с „ В о п р о с ы  ленинизма* 
И . В . Сталина.

Для уяснения  исторической свя 
зи собы тий  необходим о  было про
читать ещ е раз некоторые Ьтде- 
лы истории  ВКП (б) и сборник 
„Ленин и Сталин* (т. I и II).

О чень м ного  п о м о г л и  мне 
статьи -консультации  в газете 
„Правда*, ц в особенности  статья 
А . В ы ш инского  „С талинское  уче 
ние о социалистическом  го суд ар 
стве*.

П осле  того , как весь необхо
димый материал был изучен, я со 
ставил план доклада и набросал 
„его на бумаге . Через несколько 
дней я просмотрел  это т  план, 
прочитал доклад  про с?бя  и, внеся 
некоторы е  изменения, написал 
план уж е  начисто, включив туда 
те  ссылки и выписки, которые 
подтверж дали основные положе
ния доклада.

Основная мысль, ко то рую  я и 
хотел  выразить в своем докладе! 
заключалась в том , что понимать 
марксизм  надо творчески , а не 
догматически  и что поэтому нель
зя строить  теорию  об отмирании 
государства, базируясь на извест
ных полож ениях Энгельса, выхва
ченных из его  книги  „А н ти -Д ю 
ринг*, без ло гической  связи с 
конкретной  обстановкой.

Я  считаю , что м етод  работы  по 
изучению  основ марксизма-лени
низма проф ессорско-преподава
тельским  составом , который при
меняется в институте , является 
безусловно правильным.

Доцент В. А. КОЗЛОВ

Мое пожелание
О п ы т  разбора м а т е р и а л о в  

XVIII партийного  съезда ВКП(б), 
примененный на кафедре графи
ки— опы т очень удачный и цели
ком себя оправдал.

Д оклады  слуш ались с больш им 
интересом и вниманием. В  этом  
>тношении хотелось  бы особо вы
цедить доклад  тов. В . А. Попова 
о военной мощ и нашей Красной 
Армии. Тов. П опов в течение од 
ного часа сум ел  очень ярко  и в 
го же время очень просто обрисо
вать те  достиж ения, которы х до 

билась наша страна под р у ко во д 
ством  ВКП (б) и ее сталинского 
Ц К  в деле укрепления  обороно
способности  С С С Р .

М ое  пожелание— закрепить д о 
сти гнуты е  результаты  в деле по
вышения идейно-политического 
уровня  преподавательского со 
става кафедры и достичь в б у д у 
щем го д у  более активного посе
щения им политических лекций, 
проводимых для профессорско- 
преподавательского состава.

БАСКАКОВ

ительстве, Ко злова— о государстве 
И Ф огта  об интеллигенции.

Д окладчики  использовали не 
только  материалы съезда, но та к 
же с о ч и н е н и я  к л а с с и к о в  
марксизма-ленинизма и другие  
материалы. Так, тов. П опов ис
пользовал примеры из быта ста 
рой царской армии. Тов. Козлов 
в докладе о государстве, тов. Ф о гт   ̂
в докладе об интеллигенции такж е 
использовали м ного  интересного 
материала.

На -собраниях присутствовало 
от  65 до 90 процентов членов ка
федры. И склю чительно мало было 

^технических со трудников  каби
нета. Члены  кафедры  не только  
внимательно слуш али , но зада
вали вопросы  и выступали с о т 
дельными дополнениями.

Сейчас партгруппа намечает 
мероприятия по изучению крат
ко го  курса  истории  ВКП(б).

Получил полное удовлетворение
П артгруппа  кафедры . графики 

применила метод ш ирокого  раз-* 
бора материалов X V III съезда 
ВКП (б) путем  п о с т а н о в к и  на 
3-х специальных заседаниях ряда 
тематических докладов.

В  числе докладчиков  было 3 чле
на ВКП (б) и 5 беспартийных пре
подавателей. Заседания хорош о 
посещ ались членами кафедры  и 
показали вдумчивое и вниматель
ное отнош ение к обсуж давш имся 
вопросам. Все мы— докладчики—  
ясно чувствовали это  отнош ение 
аудитории , живо реагировавшей 
на неточности в изложении, ко то 
рые иногда допускались нами.

Д оклад  . О  Красной  Армии  й 
Военно -М орском  Флоте*, которы й  
я делал, вызвал больш ой инте
рес, объясняемы й мною, конечно, 
не столько  'ф ормой сделанного 
доклада, как больш им и чрезвы
чайно поучительным  материалом, 
которы й  мне удалось подготовить 
к д окладу  и которы й  не мож ет не 
вызывать чувства законной гор 
дости  у  каж дого  гражданина С о 
ветского  Сою за.

Р оль  и значение Красной Армии  
в охране С оветско го  Сою за были 
мною  освещ ены в соответствии  с 
указаниями тов. Ленина, помещ ен
ными в р я д е  его с т а т е й ,  и 
тов. Сталина, давш его  в неболь
ш ой  статье „О  трех особенностях 
Красной Армии* глубокий  анализ 
эти х  особенностей.

Приведя в начале своего доклада 
слова тов. Сталина о Красной 
А рм ии  и Военно -М орском  Ф лоте , 
сказанные им на II Всесою зном  
съезде Советов, я постарался, 
на основе материалов XV III съезда 
ВК П (б )— показать, что взятая 
тов. Сталиным и всем Советским  
Сою зом  (в лице II съезда) клятва 
об укреплении Красной А р м и и  и

Военно-М орского  флота полностью  
выполняется.

И з  материалов X V III съезда я изу
чил все основные доклады  и речи, 
сделав на основании и х  обзор ор
ганизации. количественного  со 
става, вооруж ения, боевой подго 
товки^ политико-морального  со 
стояния и организации и подго
товки  тыла Красной  А рм ии .

М атериалы , взятые из подроб 
нейшей и полной интереснейш его 
содерж ания речи тов. Ворош илова, 
были мною дополнены сведениями 
из речей тт. М ехлиса, Кузнецова, 
Буденного , Ш апош никова, М . М . 
Кагановича, Тевосяна и други х , 
что дало мне возмож ность развер
нуть грандиозную  картину  мощи 
советской  Красной  Арм ии  и 
В оенно -М орского  флота. 
у И спользовав свое знание старой 
русской  армии времен империа
листической и граж данской  войн, 
я старался на примерах показать 
ту  разительную  разницу, которая  
отличает Красную  Армию  о т  цар 
ской  армии.

Д олж ен  сказать, что работа над 
докладом  дала мне полное уд о в 

летворение .
С  больш им * интересом  вы слу

шал я другие  доклады , хорош о 
Подготовленные участниками  на
ш их совещ аний, сум евш им и  под 
робно и ясно излож ить материал 
своих тем. Наиболее сильными 
были доклады  тт. Козлова, Ф о гт  
и М еньш икова .

Первый опыт партгруппы  наЛ 
шей кафедры дал хорош ие ре
зультаты  и этот опы т ей надо 
учесть  в дальнейшей своей ра
боте.

Преподаватель кафедры графики 
В. ПОПОВ
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ПРОЧ ЕЛ  М Н О ГО  И Н Т ЕР ЕС Н О ГО  М Н ТЕРИН Л Л
П ри  изучении м а т е р и а л о в  

X V III съезда на нашей кафедре 
на мою  долю  выпало освещ ение 
вопроса об интеллигенции.

За основу мною был взят до
клад тов. Сталина. Кроме >гого, я 
использовал другие  источники. 
Располагая материал в и сториче
ской  последовательности, начиная 
с зарож дения и роста разночин
ного люда и оформления интел-1 
лигенции  в социальную  прослой 
ку , я считал правильным завер
ш ать изложение каж дого  и стори 
ческого этаНа яркой  концовкой,- 
цитируя  соответствую щ ее место 
из доклада тов. Сталина.

П одготовка  к этом у  докладу  по
могла мне вновь и еще с больш ей 
ясностью  критически  разобраться 
в надеж дах, чаяниях и разочаро
ваниях интеллигентской  массы в 
период двух  револю ций,— если 
не участником , то  живым свидете
лем  которы х я был.

Я  отчетливо  представил ход  
развития интеллигенции от безо-» 
традной лакейской  жизни интел
лигентов  в прош лом, д о 'н а ш и х  
дней, полных творческой  работы 
интеллигенции на пользу народа.

О гром ную  пользу принесло и зу 
чение материалов«съезда для при
обретения заверш енного взгляда 
на роль старой интеллигенции и 
на огромное значение ф ормирую 
щ ейся новой советской  интелли
генции, в деле нашего государ 
ственного строительства.

Готовясь  к сообщению, я про 
смотрел значительное количество 
источников.

Говоря  о старой интеллигенции,

я считал необходимым ознако
миться с некоторы ми  статьями 
В . И . Ленина.4 В  дальнейш ем  в 
этом  разделе у  не оказало значи
тельную  помощ ь знакомство с р у с 
ской  литературой.

С татьи  тов. Ярославского  и 
тов. Кафтанова давали обильный 
материал по вопросу о предрево
люционной Л советской  интелли
генции.

Н екоторы е  сж атые характери 
стики  и определения были взяты 
из „Вопросов ленинизма* и „К р а т 
кого  курса истории  ВКП(б)*. 

у  %Развитие взгляда на советскую  
интеллигенцию прекрасно иллю-' 
стрнруется  , в ы с т у п л е н и я м и  
тов. Сталина на первом всесоюз
ном совещ ании стахановцев,, на 
вы пуске академиков Р К К А , в до 
кладе о новой Консти туции  С С С Р .

Наконец ф актические и стати 
стические сведения о составе и 
численности советской  интелли
генции были взяты  из докладов 
тт. М олотова, Кагановича, М ален
кова и других , вы ступавш их на 
XV III съезде.

В  заключение считаю  необходи 
мым  отметить  несомненную  поль
зу, которую  принесло мне систе
матическое суммирование многих 
разрозненных материалов. Чрезвы 
чайно поучительно было также 
прослуш ать доклады  других  това
рищей, из ко то ры х  особо отмечу 
доклад В . А. П опова .

Я  полагаю, что было бы жела
тельно продолж ить и в дальней
ш ем эту  нашу работу  на кафедре 
в таком  же д у хе  и направлении 

Аееиетаит кафедры график* М. ФОГТ



Немедля развернуть ремонтные работы в студгородке

ПОЛОЖЕНИЕ ТРЕВОЖНОЕ
Комиссия, созданная профкомом ин-1 

•титуто дЛЯ ароверки состояния ремонт
а х  работ в студгородке, выявила мно
жество безобразий.

До сих пор ремонт еще не начался. 
>уководители— главный инженер инстд- 
«та тов. Емяшев и начальник отдела 
йпитального ремонта тов, Самохин все 
яде думают, что ремонтные работы нуж
де развернуть только во время каникул, 
ютя опыт прошлых лет призывает, 
да двух месяцев мало и самый разгар 
юмонта бывает в сентябре, когда сту- 
енты начинают учебу.
Сейчас хозяйственники занимаются 

,ше только составлением планов, смет и 
азработкой бесчисленных вариантов.

К ремоАу крыш можно было присту- 
1ить еще в апреле, но эта работа не 
гедается и сейчас. Задержка за желе- 
юм, которое в течение месяца никак не 
гогут перевезти из института в студго- 
юдок. Тов. Емяшев говорит, что студ- 
ородок у него железа не берет, а тов. 
)мирнов (заместитель директора студго- 
юдка) утверждает, что тов. Емяшев же- 
[еза не дает.

Деньги, отпущенные на текущий ре
шит всего студгородка (79 000 руб.), 
[уложены* в один коридоры. Бак иосту- 
шть с ремонтом комнат и мест общего 
шьзования— неизвестно.

О  О

Еще пример. Изоляционные работы 
по тепловой магистрали на чердаках и в 
туннеле должны были быть закончены в 
марте, но они не сделаны. Теперь их 
предполагают провести летом. Для этого 
нужно систему отопить, т. е. зря рас
ходовать уголь.

Ремонтировать кино-театр еще не ду
мают, повидимому, потому, что на се
годня успели разработать только ... 3 
варианта креплений перекрытий.

Мы затрудняемся указать хоть один 
объект, где ремонт начался бы в срок, 
по плану. Такого объекта мы не нашли. 
А планов постоянных нет вообще.

Положение с ремонтом Тревожное.

29 апреля пленум профкома заслу
шал доклад начальника отдела капиталь
ного ремонта тов. Самохина о ходе... 
подготовки к ремонту. Лишь только о 
подготовке, хотя нора бы давно присту
пить к нему, ь

На пленуме вереницей, один за дру
гим выплывали факты, характеризующие 
безобразное положение. Выступающие 
возмущенно говорили об этих фактах, но 
когда дело дошло до решения вопроса 
об ответственности за срыв сроков ре
монта, товарищи, видимо, побоялись оби
деть кого-нибудь.

Комиссия профкома: 
МУСТАФИН, АГИШЕВ, 

ВОЛКОВ, БЕЛЬГРАЯ

О  О

Д О Л Г О С Т Р О Й
Рас. Туймедова

а сегодня стена разобрана!
— А это небольшую неувязку в плане исправляем.

о о о о
НАДЕЖДУ ВСЕ ЖЕ НЕ ТЕРЯЕМ

Шей да пори,— не будет свободно 
Лы... Почти по этой пословице стр< 

называемая «новая* механизм 
ирачвчная. Когда спрашиваешь про 
щ ителя работ по сантехнике тов. | 
щ ова «почему в туннеле закрытого 
Шрокладываете паровую н конденса: 
■ у ю  линию па фланцах и муфтах? 
Обыкновенно отвечает: «А если ш 
шержит, или приемная комиссия з 
О уе т , то произведем электросварку 

I Спрашивается, кому нужна такая 
■ у с е  ль?». Для чего зря расходоват 
■дарственную копейку, когда мож 
■ уж н о  делать стыки труб в тмннел 
■рытого и непроходного типа тольк 
Электросварке?

Внутреннее оборудование тоже ь 
ш тствует требованиям, оно все ст 

Шентрофуги для отжима чистого ( 
V  стиральные барабаны только чуть 
■ремонтированы. Когда спрашиваешь 
■ е го  это делается, ответ тов. Емя 
■Рост: «новое оборудование очень т|

(ростать. Покамест подремонтируем, 
®идно будет*. В, общем делается эт 
Рота на «авось», лишь бы с плеч д

Не создаются удобства для ноль 
ия прачечной. Если в старой, в г 

До меньшем по размеру барабанном 
°я*° пять стиральных машин,

Па1 г ^ 0ЛЬК0 четыРе, да и то на 
тать неудобно. В старом помет

в гладильном цехе установлены 14 гла
дильных столов, а в новом можно по
ставить только 8. Плачь, да работай в 
две смены, иначе с работой не спра
вишься..

В старой прачечной разборка чистого 
белья, замочка, сортировка по наклад
ным— все было отдельно, а в новой все 
смешалось.

В момент проектирования новой ме
ханической прачечной «забыли» выде
лить уголок для приемки и метки гряз
ного белья. Теперь вынуждены приспо
сабливать другое помещение.

Несколько слов о сроках окончания 
работ. Они не выдерживают никакой 
критики. Не номню были ли еще какие 
сроки, но последовательно не, были вы
полнены обещания закончить работы к 
XXI годовщине РККА,, затем к междуна
родному женскому дню, к XVIII съезду 
партии, и, наконец, к ; 1 мая. А ведь 
этот последний срок яростно отстаивал 
сам тов. Емяшев.

Теперь работают, не придерживаясь4 
никакого, графика.

Мы все же не хотим потерять надеж
ду, что все же в 1939. году, пожалуй, 
перейдем работать в новые стены меха
нической прачечной.

ЯЭИИ

В Ы Х О Д  И З  П О Л О Ж Е Н И Я
Рис. Туймедова

— Вот уж за этот метод продувки я ручаюсь. Испы
тан на самоварах — ни один не испортился.

О О 0 0

С О Р В А Н Ы  В С Е  С Р О К И
План капитального ремонта студго

родка сорван. Об этом красноречиво го
ворят факты и цифры. Изоляция труб ва 
чердаках и в туннелях (стоимость рабо
ты— 18 000 р.), которую должны были 
начать 13 февраля и окончить 1 мая, не 
сделана, ремонт внутренней сети водо
провода и канализации стоимостью 
10 000 руб. (со сроком— 1 февраля—  
20 августа)— не начат.

Также не начаты работы по вентиля
ции, по ремонту мищеварочных котлов 
(срок 1 марта— 15 августа).

Планы всех этих работ были «сму
щены» из технической части ЛИИ без 
согласования с работниками студгородка.

Па техническом совещании 22 мая у 
тов. Емяшева было постановлено возло
жить часть работ по каритальному ре
монту на студгородок с переводом денег 
на его счет. Пока денег нет, хотя каж
дый день очень дорог. Сметы отделом 
капитального ремонта не составлены 
еще и сегодня, а Л}ез смет нельзя при
ступать к работеТтак как не известно, 
какой материал нужен и в каком коли
честве.

Установка корнвгйлийских котлов 
должна была производиться с марта до 
1 июля (стоимость 23 €00 руб.), но на 
установку эту нет утвержденного про

екта и не исключена возможность, что 
по размерам своим котлы не смогут 
быть установлены. Необходимо срочно 
выяснить этот вопрос.

Далее о дутье. С февраля для трех 
водогрейных котлов типа «Гигант» нами 
было пущено воздушное дутье, которое 
сразу же дало моложительные результа
ты. Дутье дало нам возможность сжи
гать выгреб из поддувала и весь отсев 
от антрацита, образовавшийся на складе 
за отопительный сезон до февраля ме
сяца. Необходимость дутья для полного 
сжигания томлива и его экономии на
столько очевидна, что не нуждается в 
пояснении. И все же техническая часть 
ЛИИ собирается мрекратить дутье, ко
торое мы хотим установить во всех ко
тельных.

Необходимо разъяснить товарищам из 
технической части, что колосники, за 
которые они беспокоятся, находятся 
как, раз в самых лучших условия?,при 
сжигании антрацита, так как снизу они 
охлаждаются воздухом, а изнутри— цир-“ 
курирующей водой системы отопления. 
Поэтому считаем, что никакой опасно
сти не может быть.

РАТНОВ— теплотехник студгородка

СПИСКИ СОСТАВИЛИ ВСЛЕПУЮ
Д ирекция  студ городка  Л И И  не 

использовала первы х теплы х дней 
для начала ремонтны х работ.

П ричина этом у , как  и. в прош 
лом  г о д  у ,— несогласованность
м еж ду  работниками соответствую 
щ их отделов инсти тута  и р уко 
водством  студ городка .

Т и тул ьн ы й  список  составляли 
без ведома работников техниче
ской  части студ городка . О тсю да 
создалось неясное представление, 
что в первую  очередь необходимо 
р ем о н ти р о в ав .

Более крупны е работы  были 
вменены в обязанность отделу 
капитально го , рем онта/ Так, на
пример ,! ему был передан ремонт 
крыш , а стало бы ть и фонд кро 
вельного ж ел е за .В  распоряж ении 
отдела находится и кровельщ ик.

М не каж ется, что отдел капи 
тального ремонта заранее мог 
знать, что он с этой работой не 
справится. На ^сегодняшний день 
он отремонтировал только  очень 
незначительную  часть водосточ
ных труб .

В  настоящ ее время студ городо к  
рем онтирует коридоры  в II, III,

у1У, V I  и VIII корпусах . Сделано 
уж е порядочно, но крыш и не в 
порядке . Л е гк о  себе представит^ 
Как б у д у т  вы глядеть отделанные 
коридоры  после первого  дождя.

В  четвертом  корпусе  перего 
родки  в таком  состоянии , что  не
обходим о  укреплять  их с двух  
сторон  поперечными брускам и  на 
болтах, а на это  требую тся  нема
лые средства и время.

Ч т о  касается материалов: кро 
вельного железа, пиломатериалов 
и проч., т о  они поступаю т исклю 
чительно через отдел капиталь
ного ремонта,,, а это  доставляет 
больш ие хлопоты  и неприятности.

Средства,- отпущ енны е студ го - 
р одку  на те кущ и й  ремонт, незна
чительны . Н ео бхо ди м о  сейчас ж е 

-создать ком петентную  комиссию  
для осмотра состояния хозяйства 
и выявления размеров и объектов  
ремонта.

Г. САВИНКОВ
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Децентрализация не поможет
Научно-исследовательская работа в 

ЛИН отличается большой неравномер
ностью: наряду с кафедрами, группами 
и лабораториями, ведущими крупные 
хозрасчетные работы, имеющие большое 
значение для нашего народного хозяй
ства, есть и такие кафедры, работа ко
торых в основном ограничивается гос
бюджетной тематикой, проводимой в 
сравнительно небольшом объеме.

Причинами, тормозящими научно-ис
следовательскую работу кафедр, являет
ся а основном следующее. Имеются 
кафедры, в особенности общетехниче
ские, связь которых с промышленностью 
весьма мала и которые, по существу, 
ограничиваются учебно-педагогической и 
методической работой. На некоторых 
других кафедрах, наоборот, значитель-^ 
пая часть штатного состава состоит из 
работников производства и научно-ис
следовательских учреждений; э ти . со
трудники ведут свою научно-техниче
скую работу в основном вне института, 
поскольку общие условия для этого, 
прежде всего в отношении лабораторно
го оборудования, более благоприятны в 
других учреждениях.

Наряду с бедностью и устарелостью 
оборудования ряда институтских „лабора- 
торий, немалым препятствием для раз

вития научно-исследовательской работы 
служат и чрезвычайно плохие удоВия 
снабжения материалами и приборами, а 
также электрической энергией и теплом 
(в зимнее время).

Все указанные недостатки и затруд
нения могут и должны быть выправле
ны,.с одной стороны, активизацией рабо
ты самих Кафедр при помощи и участии 
деканатов (в лице факультетских руко
водителей по научно-исследовательским 
работам), с другой стороны, коренным 
улучшением в условиях снабжения и 
оборудования втузов.

Организационные же мероприятия, 
предложенные тов. Штейнбоком, заклю
чающиеся в децентрализации аппарата 
научного отдела и в учреждении целого 
ряда должностей (плановиков и проч.), 
не могут иметь какого-либо серьезного 
значения. Наоборот, существующее по
ложение вещей имеет то преимущество, 
что дает возможность до некоторой сте
пени выравнивать работу отстающих 
участков, за счет централизованных 
фондов, между тем как при децентрали
зации эти участки (отдельные лаборато
рии и каферды) окажутся еще в худ
шем положении, чем в настоящее время.

М. КЛЕМЕНТЬЕВ
старше! лаборант лаборатории компрессорных мафии 

I------ --------------------------  :_________________

Реорганизовывать не нужно
Надо, думать не об увеличении управ

ленческого аппарата и, следовательно, 
усложнении канцелярщины, а задаться 
целью улучшить работу лабораторий и 
отдельных научных работников инсти
тута.

Контроль выполнения научно-исследо
вательских* работ ю  срокам и расходуе
мым средствам прекрасно организован 
«дейчас .тов, А. И. Дмитриенко. Содержа
ние же выполненных работ исчерпываю
ще может и в дальнейшем проверять 
Научно - технический совет института. 
Существующий аппарат научного отдела 
и деканатов (референты излишни) сво
бодно может вроверять вовлечение и уча
стие всех преподавателей кафедр в вы
полнении госбюджетных и хоздоговорных 
работ.

Мероприятиями, предлагаемыми Н. И. 
Штейнбок,'достигнем только переклады
вания ответственности с плеч научного 
отдела на деканаты и разбухания управ
ленческого аппарата. Этого нам не надо.

По-моему следует, прежде всего, не 
упорядочить, а организовать работу уч
реждений, от которых зависит успешное 
выполнение работы абсолютного боль
шинства лабораторий: « .

1. Надо организовать работу мастер
ских, где можно было бы быстро и хо
рошо изпАговить 'отдельные детали или 
целиком экспериментальную установку 
для проведения научно-исследователь
ской работы. Старый вопрос, но об него 
именно в первую очередь мы разбиваем 
календарные планы выполнения научно- 
исследовательских работ. Известно, что 
лаборатория технологии металлов не но 
своей вине задерживает выполнение не
которых простых наших 'заказов по 3—  
4 месяца (например по шлифовке).

2. Надо организовать производство не
которых приборов, отсутствующих на 
рынке, например: микроманометров,
трубок Прандтля, некоторых электро
измерительных приборов и т. п.

Профессор Л. Г. Лойцянский предла
гав научному отделу еще два года тому

назад пригласить 1— 2 квалифицирован
ных мастеров на некоторое время для 
производству приборов, необходимых для 
лабораторий аэродинамики, компрессор
ных машин и некоторых других. На та
кое исключительно полезное мероприя
тие у научного отдела не оказалось де
нег, так же как нет их на увеличение 
штата мастеров в лабораториях техно
логии электроизмерительных приборов, 
а на введение штата референтов, кото
рые только «фотографируют» положе
ние дел в лабораториях, и на увеличение 
управленческого аппарата деньги нахо
дятся.

3. Надо улучши|ь снабжение и орга
низовать его так, чтобы наши заявки 
удовлетворялись, редавно я был приятно 
изумлен следующим: отдел снабжения 
по телефону поставил меня в извест
ность, что но моей годовой заявке на 
склад прибыло два анемометра Фюса, 
которые я и получил в тот же день.

Если бы также г было организовано 
удовлетворение и по всем другим пунк
там заявки!

Надо освободить работников лабора
торий от снабженческих функций и дать 
им возможность уплотнять свой рабочий 
день прямыми своими обязанностями.

4. Надо дать больше прав, а не 
только обязанностей, действительным 
руководителям лабораторий и стимули
ровать работу хорошо работающих лю
дей.

!ь По возможности освободить лабора
торных работников от бумажной волоки
ты, для чего необходимо улучшить рабо
ту аппарата научного отдела, устранйть 
возможности потери документов и не
своевременной, отправки их по назначе
нию.

Корень всех бед я вижу в отсутствии 
внимания научного отдела ко всем^этим 
вопросам.

Не усложнять, а упрощать надо и без 
того чрезмернр бюрократический аппарат 
научного отдела и его энергию направить 
на разрешение этих старых, еще не 
разрешенных, вопросов.

Аспирант кафедры технической электроники В. Е. Аскинази у руководители—
доцента Л. А. Сева

о, а о
К общегородской конференции аспиранток

О договоре^знают далено не все
Готовясь к общегородской конферен

ции асиирантов, Выборгский районный 
комитет ВЛКСМ провел районное со
брание аспирантов, на котором был за
слушан доклад директора ЛИИ тов. 
Смирнова о состоянии аспирантуры в 
нашем институте.

На этом собрании был заключен дого
вор на социалистическое соревнование 
между ЛИИ и Лесотехнической акаде
мией. Однако, несмотря на то, что дого
вор утвержден уже больше месяца то
му назад, о «ем знают еще не все ас
пиранты.

Комитет ВЛКСМ ЛИИ по требованию 
горкома ВЛКСМ выделил бригаду, кото
рая произвела обследование состояния 
аспирантуры в Ленинградском Институте 
инженеров железнодорожного транс
порта.

Н? созванном комитетом ВЛКСМ со
вещании комсоргов аспирантских ком- 
сагрупп факультетов ЛИИ эта бригада 
сделала сообщение в порядке обмена 
опытом. Решено было провести по всем 
факультетам - производственные совеща
ния аспирантов (ювместно с руководи
телями. ». '  \

Такие совещания состоялись 4 в 
на гидротехническом и механичецЯ 
факультетах. Обсуждался вопрос о щ  
выполнении плана окончания аспиш  
туры. В выступлениях аспирантов и 1  
руководителей намечались нути к улп 
шению работы асиирантов, к сближа 
нию аспирантов с руководителями,! 
повседневном контроле над работой я  
пиранта со стороны и руководители I 
деканата.

Ученые руководители, вы ступ ам  
на производственном совещании меш 
нического факультета, делились с м !  
опытом, райюказывали, как они нача! 
лиевою научную и педагогическую Щ  
тельность.

Также на совещаниях нодвергш| 
горячему обсуждению вопрос о 
диссертационных тем, о состоянии 
рудования лабораторий института 1 
ответствия их последним достижец 
техники.

В общем можно сказать, что та) 
совещания должны принести больщ 
пользу, если, конечно, их еобцрать 
раз в год, а по крайней мере в 2 
месяца раз.

' '  Аспирант ФРЕЙМАН

ПРИНИМАЙТЕ НАШ ВЫЗОВ
Аспиранты инженерно-экономическо

го факультета и их научные руководите
ли обращаются ко всем аспирантам и 
научным руковортелям всего инсти
тута с призывом развернуть социали
стическое соревнование'на лучшую под
готовку научных кадров. Мы берем на 
себя следующие обязательства:

До 1 янвчря представить в защите 
три диссертации на получение ученой 
степени кандидата наук, обеспечить 
высококачественное выполнение учеб
ных планов;

разработать не прзднее конца перво
го года обучения первоначальные ч ш - 
иы работы над диссертациями;

участвовать в составлении не менее 
двух учебных пособий; , 

подготовить к чтению курс экономи
ки машиностроения на энергомашино
строительном факультете;

провести не менее семи научных до
кладов на заседаниях кафедр;

участвовать не менее чем в пяти на
учно-исследовательских темах, разра
батываемых кафедрами;

подготовить к нечати не менее трех 
научных статей;

принимать участие в работе НТК фа
культета, оказывая организационную 
помощь студентам и поставив не ме
нее четырех докладов и содокладов;

провести научно-техническую конфе
ренцию аспирантов инженерно-эконо
мического факультета (научный руково
дитель— профессор О, И. Непорент);

всемерно повышать идейно-полн 
ческий уровень, глубоко изучив «Кй 
кий курс истории ВКП(б)», посей 
лекции для профессорско-преподават! 
ского состава и активно участвуя в [ 
ретических конференциях инженер 
экономического факультет^.

Научный руководители обязуют!
разработать для каждого аспиранта *
местровые индивидуальные калеиЦ 
ные планы (на осенний сем 
1939 т.), конкретизирующие аспи 
ские планы (срок 1 июля 1939 гК  

прочитать в осеннем семестре 19»! 
курс по методике научного исследо( \ 
ния (профессор Данилевский);

подготовить аспирантов второго Ш 
обучения к проведению ряда опытя%. 
лекций и практических занятий; 'Ш 

привлечь аспирантов к руководи 
производственной практикой студент* 
прикрепив их к руководителям прз1 
тики.

По этим пунктам вызываем на сор 
нование аспирантов и научных 
водителей всех факультетов.

По поручению аспирантам 
научных руководителей *
женерно-экономкчеекого Ж

кудьтета ЛИИ— А. С. КОНСО"
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